

EMPLOI

Stabilisation du marché du travail ?

La situation sur le marché du travail n'est pas favorable en France : l'emploi salarié marchand se stabilise au plus bas depuis la fin 2004 et le nombre de demandeurs d'emploi dépasse la barre des 3,5 millions (en mai, celui de la catégorie A s'est accru de 0,5 %). Le chômage de longue durée explose, représentant près de 44 % du total. Les rigidités du marché du travail rendent plus difficile l'accès à un emploi pérenne de certaines catégories de la population, bridant la croissance potentielle de l'économie française et donc sa capacité à faire reculer durablement le chômage.

Néanmoins, une inflexion timide est perceptible. Le taux de chômage au sens du BIT a reculé de 0,1 point à 10 % début 2015, après plusieurs trimestres de hausse continue. L'Insee table sur une progression – certes modérée – de l'emploi salarié marchand au deuxième semestre, avec environ 40 000 créations nettes de postes d'ici la fin de l'année (uniquement dans les services marchands).

À ce stade, il est clair qu'aucun retournement du marché du travail n'est amorcé, mais une stabilisation est peut-être en cours qui tire profit d'un environnement international moins dégradé et reflète notamment des reprises d'emplois à temps partiel. Le taux de chômage pourrait se maintenir aux alentours de 10 % de la population active en métropole jusqu'à la fin de l'exercice.